



EDUCACIÓN ■ MAPA DE TITULACIONES Y CAMBIO DE FINANCIACIÓN, TEMAS CLAVE

Herrera se disculpa por los recortes y pide confianza en las universidades

■ Protestas junto a la Catedral de Palencia donde el presidente de la Junta inauguró el curso universitario 2012-2013 de Castilla y León ■ Hoy, acto de apertura en Salamanca

R.D.L. / AGENCIAS

La Junta de Castilla y León inauguró ayer el curso universitario 2012-2013 entre las protestas de las organizaciones estudiantiles y sindicales. Mientras cerca de trescientas personas protestaban a las puertas de la Catedral de Palencia contra los recortes en educación, el presidente de la Junta de Castilla y León, Juan Vicente Herrera, se disculpaba en el interior del templo por los ajustes. "La situación que vivimos no admite huidas y nos está obligando a tomar decisiones duras, difíciles y muy complicadas (...) Es bueno pedir sinceras disculpas por tomarlas", afirmó Herrera a la vez que recordó el "enorme esfuerzo" que Castilla y León realiza para financiar sus universidades públicas, instituciones para las que el presidente pidió confianza como herramienta para alcanzar un mundo mejor.

El presidente aseguró que el reto urgente de la Universidad en Castilla y León es afrontar su sostenibilidad financiera. Para conseguirlo, Herrera anunció que en 2014 se pondrá en marcha un nuevo modelo de financiación que asociará parte de los recursos a la obtención de resultados cuantificables en docencia, investigación y transferencia del conocimiento, principales misiones de la Universidad.

En este sentido, el presidente se refirió al nuevo mapa de titulaciones que, avanzó, comenzará a tener efecto el próximo curso. Y en el ámbito de la investigación, Juan Vicente Herrera insistió en la necesidad de lograr mayor eficiencia y propuso la compra centralizada y conjunta de publicaciones científicas en formato electrónico para las bibliotecas universitarias. Además, en cuanto a la transferencia del conocimiento, una de las ideas claves de la Junta es promover la participación de las universidades y de su personal en nuevas empresas.

PARANINFO. El mensaje del presidente Juan Vicente Herrera estará hoy muy presente en la inauguración del curso de la Universidad de Salamanca en el Paraninfo de las Escuelas Mayores. El rector Daniel Hernández Ruipérez presidirá el acto que comenzará a las 11 horas en el edificio histórico.

La ceremonia de apertura también contará con la asistencia del consejero de Educación, Juan Vicente Herrera; así como representantes de las instituciones nacionales, regionales y locales.

La lección inaugural correrá a cargo del catedrático de Filología Latina de la Universidad de Salamanca Gregorio Hinojo Andrés y llevará por título "La invención de las palabras".



Herrera y los rectores de Castilla y León en la inauguración del curso en la Catedral de Palencia. /FOTOS: ICAI



Los manifestantes protestaron en el exterior de la Catedral.

'Studium Generale' palentino

De forma insólita, la inauguración del curso universitario de Castilla y León ayer no se celebró en un edificio académico, como es tradicional, sino que, para hacer un guiño a la Universidad de Valladolid, el escenario elegido por la Junta de Castilla y León para este importante acto universitario fue la Catedral de Palencia porque, según señaló el presidente Juan Vicente Herrera, en cuyo entorno se instauró el primer Estudio General surgido en España, aunque hay que recordar que duró pocos años y ya no existe. "Nos sumamos así a la conmemoración del VIII Centenario del Studium Generale palentino", afirmó Herrera a la vez que recordó que en 2018 tendrá lugar el VIII Centenario de la Universidad de Salamanca en el que celebrará el aniversario de toda la Universidad española e iberoamericana.

La apertura del curso en la Catedral de Palencia responde al empeño de esta ciudad y de la Universidad de Valladolid —forma parte de su distrito— de celebrar el nacimiento de una institución que ya no existe, a diferencia de la Universidad de Salamanca, que ha perdurado durante sus casi ochocientos años de historia y mantiene vivo un prestigio del que se beneficia toda la Comunidad.

LOS DETALLES

■ MATEOS APELA AL FONDO DE SOLIDARIDAD. El consejero de Educación, Juan José Mateos, señaló en la apertura del curso de las universidades de Castilla y León que está seguro de que la existencia de un fondo de solidaridad "va a poder solventar aquellos problemas puntuales que tienen alumnos y familias en el pago de tasas universitarias". En este sentido, concretó que este fondo se trata de cantidades económicas que asignan las distintas universidades de la Comunidad para atender dificultades derivadas de los incrementos de las tasas de matrícula.

■ SACRISTÁN COMPARTO ALGUNAS CRÍTICAS. El rector de la Universidad de Valladolid, Marcos Sacristán, agradeció las "críticas razonadas y razonablemente expresadas" por los ajustes realizados en el sistema educativo. "Quiero dejar constancia de que comparto muchas de ellas y que lo he expresado y seguiré expresando del modo que estimo propio de la institución universitaria", concretó. Por otra parte, Sacristán se refirió al emprendedurismo "como una de las asignaturas pendientes", no tanto de la Universidad, "como de todo el sistema educativo y de la sociedad, empresas incluidas, prototipos del actual sistema económico", explicó en el acto de apertura del curso universitario.